

«Wiener Medizinische Presse,» vol. XXV, números del 27 al 52, 1884.—Acordóse dar las gracias á nuestro generoso consocio por las repetidas veces que enriquece la biblioteca de la Academia.

El Dr. D. MANUEL S. SORIANO, cumpliendo lo ofrecido en la sesion anterior, leyó ante los socios su trabajo de Reglamento que titula: «Contribucion á la Estadística de la Cirugía Militar en México.»—«Operaciones practicadas en los hospitales militares de «Guadalupe Hidalgo,» «Tacubaya» y «San Angel,» durante los meses de Mayo y Junio de 1867.»—La Secretaria declaró estar comprendido el indicado escrito en la fraccion 1.^a del art. 18 del Reglamento.

El Dr. D. JOSÉ MARÍA OLVERA, en turno para esta noche por la seccion de Medicina Legal, cumplió la prescripcion reglamentaria, presentando un trabajo titulado: «Tres hechos de semejanza patológica en los gemelos.—Queda comprendido tambien en la fraccion 1.^a del art. 18.

A continuacion el Dr. SEMELEDER comenzó la lectura de una Memoria suya que contiene la «Relacion de cuarenta y cinco quistes ováricos y parováricos, curados por la electrolizacion.»

Leidas varias páginas de su interesante escrito, suspendió la lectura para continuarla en la sesion próxima, por ser bastante extenso.

El Sr. PRESIDENTE: Tengo el sentimiento de anunciar á la Academia la muerte de nuestro consocio el Dr. D. Manuel Garmendia, acaecida hace dos dias en Tacubaya. El Sr. Soriano se servirá escribir su artículo necrológico.

Se anunciaron los turnos reglamentarios, tocando leer por la seccion de Anatomía, al Dr. D. Nicolás San Juan, el dia 20 del presente mes, y al Dr. D. Agustin Ruiz Olloqui, socio corresponsal en San Juan del Rio, y para el dia 27 del mismo, por la de Patología interna, al Dr. D. Francisco de P. Larrea.

Se levantó la sesion á las nueve y quince minutos P. M., habiendo asistido á ella los Sres. Altamirano, Andrade, Bandera, Dominguez, Gómez, Icaza, Lugo, Malanco, Olvera, Ortega Reyes, Peñafiel, Reyes Agustin, Reyes José Maria, Rodriguez, Ruiz Olloqui, Semeleder, Soriano, Villalobos y el primer Secretario que suscribe.

ADRIAN SEGURA.

SESION DEL DIA 20 DE MAYO DE 1885.—ACTA NÚM. 27, APROBADA EL 27 DEL MISMO.

Presidencia del Sr. Dr. Rodriguez.

A las siete y treinta minutos de la noche se abrió la sesion, dando lectura el infrascrito al acta anterior, que fué aprobada con una ligera rectificacion hecha por el Sr. Rodriguez, referente al título de la Memoria presentada por el Sr. Semeleder.

Se dió cuenta con las publicaciones recibidas durante la semana.

- Nacionales.*—La Voz de Hipócrates, tomo III, número 200.
Extranjeras.—La Higiene para todos, de Barcelona, año V, núm. 8.
 Revista Médico-Quirúrgica, de Buenos Aires, año XXI, núm. 24.
 La Enseñanza, de San José Costa Rica, tomo II, número 3.
 Revista Médica de Chile, año XII, núm. 7.
 Le Progrès Médical, de Paris, año XIII, núms. 15 y 16.
 Journal d'Hygiène, de Paris, año XI, núms. 446 y 447.
 Revue Sanitaire de Bordeaux, año III, núm. 33.
 Revue Médicale et Scientifique d'Hydrologie, de Toulouse, año II, núm. 7.
 La Médecine Contemporaine, de Paris, año XVI, núm. 8.
 The New York Medical Journal, vol. LXI, núm. 19.

El suscrito hizo presente á la Academia que el Secretario primero no asiste á la sesion por estar enfermo, y que el Dr. Agustín Ruiz Olloqui, socio correspondiente en turno para la lectura de esta noche, no puede verificarla por no haber terminado su trabajo.—Acordóse hacer constar ambas excusas, y el Sr. Presidente designó á los Sres. Villalobos y Olvera para que visiten al Sr. Segura en representacion de la Sociedad.

No estando presente el miembro titular en turno, el Dr. D. Federico Semleder continuó la lectura de su Memoria titulada: «Relacion de 45 casos de quistes ováricos y parováricos curados por la electrolizacion;» ofreció terminarla en la próxima sesion.

El Dr. D. JUAN F. FÉNÉLON usó de la palabra en estos términos:

Tengo el honor de presentar á la Academia un enfermo afectado de un aneurisma de la arteria carótida primitiva izquierda, para que sea examinado por los socios; mas ántes voy á referir brevemente su historia, á reserva de presentarla despues por escrito.

Cuando fui consultado por el paciente, el tumor estaba muy voluminoso, hacia percibir soplos intensos y se creía que fuera un aneurisma de la aorta. Le propuse la electropuntura, y una vez aceptada la operacion, apliqué una pila de Trouvé con treinta elementos, pero el enfermo no la pudo soportar y la reduje á ocho. Despues de cada aplicacion escurria en abundancia serosidad mezclada con pocos glóbulos rojos, procedente, en mi concepto, de los mismos coágulos; á la tercera aplicacion, el tumor se mejoró notablemente y el enfermo pudo entregarse de nuevo á sus ocupaciones en un expendio de carnes; alguna vez que hizo un esfuerzo violento experimentó una sensacion de ruptura en el tumor, y volvió á agravarse. Continué aplicando la electropuntura y el alivio ha progresado, lo que me hace esperar una curacion.

Insisto en un detalle que importa mucho tener presente durante cada aplicacion, y es el de variar la direccion de la corriente y no hacerla pasar en el mismo sentido, para evitar la acumulacion de óxido en las agujas.

Los señores socios examinaron al enfermo, y el Sr. Fénélon obsequió una pieza modelada en yeso representando una parte del cuello y del tórax con el

tumor aneurismal, ofreciendo presentar la historia del enfermo dentro de unos días.

Anunció la Secretaría que para el 27 del actual está en turno el Dr. D. Francisco Larrea, por la seccion de Patología interna; para el día 3 de Junio el Dr. D. José Ricardo Sauri, socio corresponsal en Mérida.

Se levantó la sesion á las nueve de la noche. Asistieron á ella los Sres. Andrade, Bandera, Cordero, Fénélon, Gomez, Olvera, Peñafiel, Rodriguez, Semeleder y el segundo Secretario que suscribe.

MANUEL S. SORIANO.

REVISTA MÉDICA DE PERIÓDICOS EXTRANJEROS.

PARÁLISIS CONSECUTIVAS Á LAS INYECCIONES DEL ÉTER.—Se ha observado que en cierto número de casos, las inyecciones subcutáneas del éter pueden dar lugar á parálisis localizadas, con frecuencia de gran duracion, lo que hace que estas inyecciones sean ménos benignas de lo que se habia creído en un principio. El Dr. Arnozan, de Burdeos, en un trabajo publicado en la *Gazette Hebdomadaire*, estudia las condiciones en las que podian producirse estos accidentes, y las precauciones necesarias para evitarlos. Ha observado que el contacto del éter con los nervios determinaba su inflamacion aguda, y que esta inflamacion llevaba consigo parálisis motrices, anestias, lesiones tróficas en la region de los nervios inflamados. De aquí se deduce, bajo el punto de vista fisiológico, que la inyeccion profunda de éter es un excelente medio para obtener neuritis experimentales, y que este procedimiento sencillo y seguro podrá emplearse en lo sucesivo en el estudio de las lesiones del sistema nervioso periférico; resultando bajo el punto de vista clínico, que la inyeccion de éter no está exenta de inconvenientes. Segun los preceptos dados por Verneuil y H. Barth, debe ser poco abundante y no repetirse en los mismos puntos; no debe ser introducida, contrariando en esto el consejo dado por Du Castel, sino en el tejido celular subcutáneo y no en la profundidad de los tejidos subaponeuróticos. ¿Qué region deberá elegirse? Los miembros, tanto el inferior como el superior, deben ser excluidos. Es necesario respetar tambien la pared abdominal. ¿No habrá, en efecto, inconveniente en paralizar, por una inyeccion un poco más fuerte ó un poco más profunda, los músculos de la pared, tan necesarios para la respiracion? La region en la cual la neuritis tiene ménos consecuencias fatales, es en las paredes laterales del tórax. Arnozan aconseja se hagan en este punto las inyecciones de éter, cuando el estado general del sugeto indique el empleo de este medio, á cuyas propiedades estimulantes beneficiosas se podrá siempre recurrir en los estados adinámicos.

Quando por desgracia aparece una neuritis, sobre todo si aparece en un filete nervioso importante, se empleará inmediatamente como tratamiento, cortas y cotidianas sesiones de electrizacion galvánica.

(Revista de Medicina y Cirugía Prácticas, de Madrid.)